

Operaciones en la Bolsa Nacional Agropecuaria dinamizan mercado local del aceite de palma

En las operaciones de registro en la Bolsa Nacional Agropecuaria, el aceite de palma, con el 3,5%, respresenta un rubro destacado por encima del arroz y del ganado. Este año, en operaciones de Forward, es decir, de producto físico, en aceite crudo de palma, vía titularización, la Bolsa espera alcanzar los \$30 mil millones.

A la Tertulia Palmera de agosto fue invitado Juan Carlos Botero Ramírez, Presidente de la Bolsa Nacional Agropecuaria. Ante una masiva asistencia de importantes personalidades del sector palmicultor y otros afines, Botero expuso el tema *Dinamización del mercado local del aceite de palma a través de la Bolsa Nacional Agropecuaria (BNA)*.

Habló de tres oportunidades y ventajas claves que la Bolsa ofrece al gremio palmicultor. En primera instancia se refirió a lo que representa comercializar el producto a través de la Bolsa. Explicó que una vez se realizan los contratos, por medio de la Bolsa, se le garantiza al comprador recibir el producto, y al vendedor, que llegue a su destino. "Es una manera de darle formalidad a la comercialización", anotó Botero.

En segundo plano, expuso la importancia de que la Bolsa provea acceso de coberturas a los productores y palmicultores colombianos. Según lo expuesto, es la posibilidad de que la BNA desarrolle unos mecanismos, a futuro, a los cuales puedan acceder los palmicultores y hacer sus coberturas en Colombia, sin necesidad de acceder a los mercados internacionales, que tienden a complicar la comercialización.

"Se trata de facilitarle al palmicultor la diligencia de los requerimientos, sin las trabas del idioma o la lejanía de algunos países productores



La tertulia fue protagonizada por Juan Carlos Botero Ramírez, Presidente de la Bolsa Nacional Agropecuaria. El tema fue la Dinamización del mercado local del aceite de palma a través de la BNA.

como Malasia, que es el gran centro que ofrece coberturas", dijo.

En tercer lugar, se refirió a la posibilidad de registrar las facturas del sector en el escenario de la BNA, lo que trae consigo beneficios tributarios. Una vez ingresadas las facturas a la Bolsa, "se produce un alivio en caja, desde el punto de vista de que no hay retención en la fuente, por tanto el cliente puede disfrutar de esos recursos económicos durante un largo tiempo".

La BNA y la palma en cifras

Por encima del ganado y del arroz, la palma repre-

Continúa en la página >32



Oda a la palma a través de un lente fotográfico

El trabajo fotográfico realizado por Indupalma para proyectar una nueva visión de la palma y de esas realidades "mágicas" que se viven en torno a sus comunidades, es bellamente recreado por el lente del fotógrafo alemán Stephan M. Riedel, contratado por esta empresa.

Indupalma decidió hacerle un homenaje gráfico a la actividad palmera y entregó una muestra representativa a Fedepalma, a entidades públicas y a empresas del país, en aras de que se multiplique la posibilidad de ver esta exposición única, en forma permanente.

Riedel llegó a Colombia a comienzos de los años sesenta y sintió el flechazo llamado "amor a primera vista" por el país; afecto que fue aumentando con el paso del tiempo, al continuar su travesía por medio mundo, mochila al hombro, durante sie-

te años, y luego surcar el mar Caribe en su velero por otros tantos años.

Lo que más inspira al fotógrafo y lo apasiona en su labor artística, es la gente y los paisajes de Colombia. Ha ejercido su arte como fotógrafo independiente y mezclado esta profesión con la de psicólogo, al ser autor de la Guía de Bogotá y suministrar imágenes a la entonces Corporación Nacional de Turismo.

Más adelante se dedicó a recorrer buena parte del territorio nacional, para captar su esencia, "esa

► Viene página anterior. - **Operaciones en la Bolsa Nacional Agropecuaria dinamizan mercado** -

senta el rubro más importante de las operaciones de registro en la BNA, constituyendo el 3,5% de sus operaciones, aunque esto sólo comprende el 15% de las transacciones del sector palmero.

En 2008, en operaciones de Forward, es decir, de producto físico, en aceite crudo de palma, vía titularización, la Bolsa espera alcanzar los \$30 mil millones, lo cual, a juicio del presidente de la Bolsa, significa un crecimiento importante respecto a lo transado el año pasado y un cambio dramático respecto a lo sucedido en 2006.

Hay otros crecimientos destacados, por ejemplo, el de las operaciones de Repo (operaciones de venta con pacto de recompra) sobre los Certifi-

cados de Depósito de Mercancías (CDM) de aceite crudo de palma; el año pasado se hicieron operaciones por cerca de \$2.500 millones y este año se espera superar los \$5.000 millones.

¿A dónde va la Bolsa y las titularizaciones del sector palmero?

Aunque ya existen titularizaciones en la Bolsa por parte del sector palmero, Botero Ramírez afirmó que hay que ser más agresivos en el tema. "Estamos trabajando para ofrecerle al comisionista flujos durante los primeros tres años, que es cuando la palma no produce", expresó. Una vez solucionado el problema, Botero añadió que el gremio palmero tendrá más acceso al mercado de capitales. ☺